

# Career Days



Ein Tag . Ein Campus . Ihre Karriere  
One Day . One Campus . Your Career

**7.5.2014**  
**Campus Garching**

**13.5.2014**  
**Campus Weihenstephan**

**27.5.2014**  
**Campus Innenstadt**  
**Main Campus**

[www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

# Career Day

## Grußwort

---

Liebe Studierende, Promovierende und Alumni,

mit Ihrem Studium an der TUM verfügen Sie über eine exzellente akademische Ausbildung und haben die besten Voraussetzungen für einen erfolgreichen Karrierestart. Aber auch Bewerbungskompetenz und das Knüpfen beruflicher Netzwerke sind unabdingbar. Als unternehmerische Universität unterstützt die TUM ihre Studierenden, Promovierenden und Alumni kompetent beim Berufseinstieg im In- und Ausland – sowie bei allen weiteren Schritten im Berufsleben.

Das Format der Career Days bietet ein umfassendes Programm rund um die Themen Berufseinstieg, Bewerbung und Karriere. Am TUM Stammgelände in München, am Campus Garching und in Weihenstephan werden Sie individuell beraten. Sie haben zudem Gelegenheit, mit spannenden Unternehmen ins Gespräch zu kommen – sowohl im Rahmen von „Speed Datings“ als auch online. Besuchen Sie die Career Lounge zum Personalauswahlverfahren in der Praxis und die Career Lounge International, um sich über aktuelle Trends und Erfordernisse des nationalen wie der internationalen Arbeitsmärkte zu informieren und ein tragfähiges Netzwerk für Ihre Karriere aufzubauen.

Die Career Days bieten darüber hinaus kostenlose Bewerbungsfoto-Shootings sowie deutsch- und englischsprachige Bewerbungsmappen-Checks.

Nutzen Sie Ihre Chance, um Ihren Mitbewerberinnen und Mitbewerbern einen entscheidenden Schritt voraus zu sein!

Ihr Alumni & Career Team

# Career Day Greetings

---

Dear Students, Doctoral Students and Alumni,

Your course of studies at TUM will provide you with an excellent academic background and with ideal conditions for a successful career entry. But it is also important to gather knowledge about application procedures and to maintain a professional network. As an entrepreneurial university, TUM provides professional support for students, doctoral students and alumni who are about to start a career at home or abroad—and also for any further steps during their professional life.

The format of the Career Days includes a comprehensive program regarding job entries, applications and careers. We offer individual counseling at the TUM's main campus in Munich, at Campus Garching and in Weihenstephan. Further, you now have the opportunity to get together with interesting companies—in the context of “Speed Datings” or online. Visit the Career Lounge “Personnel Selection Procedure in Practice” or our “Career Lounge International” to learn about the current trends and requirements of the national and international labour markets and to build up a sustainable network for your career.

The Career Days also include application-photo shootings (free of charge) and an application portfolio checkup in German and English.

This is your chance to stay one crucial step ahead of your competitors!

Your Alumni & Career Team

# Career Day

## Campus Garching

---

Mi 7. Mai 2014  
Wed, May 7, 2014

# Veranstaltungsprogramm

## Event Program

- **Bewerbungsmappencheck**  
Application Portfolio Checkup
- **Bewerbungsfotoaktion**  
Application Photo Event
- **Speed-Dating mit Unternehmen**  
Speed-Dating with Companies
- **Career Lounge: Personalauswahlverfahren in der Praxis**  
Career Lounge: Personnel Selection Procedure in Practice

Soweit nicht anders angegeben finden Sie konkrete Veranstaltungsräume unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

If not stated otherwise you will find the details regarding the event venues at [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

No registration necessary.

# Career Day

## Campus Garching

### Mi 7. Mai 2014

#### Bewerbungsmappen-Check

09:00 – 15:00 Uhr

Sie haben bereits Ihre Bewerbungsunterlagen erstellt, haben aber noch offene Fragen dazu? Dann kommen Sie – ohne Anmeldung - mit Ihren Unterlagen vorbei!

#### Bewerbungsfotoaktion

10:00 – 12:00 Uhr

Für Ihre Bewerbung fehlt noch das passende Foto vom Profi? Dann nehmen Sie an unserer kostenlosen Bewerbungsfotoaktion teil und überzeugen Ihren Wunscharbeitgeber mit einem professionell gemachten Foto.

#### Speed-Dating mit Unternehmen

14:00 – 16:00 Uhr

Die zweite Ausgabe des Speed-Datings ermöglicht es wieder, erste persönliche Kontakte mit mehreren Arbeitgebern zu knüpfen. Die Unternehmen lernen ihre „Karriere-Dates“ ohne vorherige Kontaktaufnahme kennen. Nach jeweils 10-minütigen Kurzgesprächen zu Praktikumsplätzen, Abschlussarbeiten, Traineeprogrammen oder Jobs für Berufseinsteigerinnen und Berufseinsteiger ertönt ein Gong – und die Gespräche werden beim nächsten Unternehmen fortgesetzt. Ist eine Zusammenarbeit vorstellbar, werden Kontaktdaten ausgetauscht und vielleicht schon der mitgebrachte Lebenslauf übergeben.

Am TUM Campus Garching liegt der Schwerpunkt des Speed-Datings mit Unternehmen bei Studierenden, Promovierenden und Alumni des Maschinenwesens, der Naturwissenschaften und der Informatik.

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Weitere Informationen auf [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

# Career Day

## Campus Garching

### Wed, May 7, 2014

#### Application Portfolio Checkup

9 am–3 pm

You have already compiled your application portfolio but still have questions? Just come along—without prior registration—and bring your documents with you!

#### Application Photo-Event

10 am–12 pm

Do you still need a professionally taken photo for your application? If so, visit our free application-photo event and convince the employer of your choice with a professional photo.

#### Speed-Dating With Companies

2 pm–4 pm

The second edition of our speed-dating event at TUM Campus Garching offers an opportunity to easily make first personal contacts with various employers. The companies will get to know their “career-date candidates“ without any prior information. A gong will be sounded after every 10 minutes of brief talks about internships, projects for final theses, trainee programs or jobs for young professionals—then the talks will be continued with the next company. If a collaboration seems promising, contact information will be exchanged and/or the applicant gives his/her resume to the potential employers.

The speed-dating event at TUM Campus Garching is mainly aimed at students, doctoral students and alumni of Mechanical Engineering, the Natural Sciences and Computer Science.

Prior registration is not required.

For more information please refer to: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

Event will be  
held in German  
language

# Career Day

## Campus Garching

### Mi 7. Mai 2014

#### Career Lounge: Personalauswahlverfahren in der Praxis

##### **Diskussionsforum**

17.00 – 19.00 Uhr

Wie bewerben Sie sich richtig? Wie finden Sie den Weg zu einem Arbeitgeber, der zu Ihnen passt? Was suchen Arbeitgeber über die fachliche Qualifikation hinaus? Welche Bewerbungsformen sind heutzutage üblich und welche Auswahlverfahren setzen Unternehmen ein? Kommen Sie mit Alumni aus verschiedenen Tätigkeitsfeldern und Unternehmen ins Gespräch, die Ihnen „Insiderwissen“ auf dem Gebiet des Berufseinstiegs und der Karriereplanung vermitteln. Gerne können Sie uns auch Themen mitteilen, die Sie diskutieren möchten – wir freuen uns auf Ihre Rückmeldungen.

# Career Day

## Campus Garching

Wed, May 7, 2014

### Career Lounge: Personnel Selection Procedures in Practice

#### Discussion forum

5 pm–7 pm

How do you apply successfully? How do you find an employer that suits you? What other skills besides technical qualifications are employers looking for? What types of applications are common today and what selection procedures do companies employ?

Network with TUM alumni of different professional backgrounds from various companies to share “insider knowledge” on starting and developing a professional career. You are welcome to let us know in advance the areas you would like to discuss. We are looking forward to hearing from you.

Event will be  
held in German  
language

# Career Day

## Campus Weihenstephan

---

Di 13. Mai 2014  
Tue, May 13, 2014

# Veranstaltungsprogramm

## Event Program

- **Bewerbungsmappencheck**  
Application Portfolio Checkup
- **Bewerbungsfotoaktion**  
Application Photo Event
- **Speed-Dating mit Unternehmen**  
Speed-Dating with Companies
- **Career Lounge: Personalauswahlverfahren in der Praxis**  
Career Lounge: Personnel Selection Procedure in Practice

**ONLINE**

Soweit nicht anders angegeben finden Sie konkrete Veranstaltungsräume unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

If not stated otherwise you will find the details regarding the event venues at [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

No registration necessary.

# Career Day

## Campus Weihenstephan

### Di 13. Mai 2014

#### Bewerbungsmappen-Check

09:00 – 15:00 Uhr

Sie haben bereits Ihre Bewerbungsunterlagen erstellt, haben aber noch offene Fragen dazu? Dann kommen Sie – ohne Anmeldung – mit Ihren Unterlagen vorbei!

#### Bewerbungsfotoaktion

10:00 – 12:00 Uhr

Für Ihre Bewerbung fehlt noch das passende Foto vom Profi? Dann nehmen Sie an unserer kostenlosen Bewerbungsfotoaktion teil und überzeugen Ihren Wunscharbeitgeber mit einem professionell gemachten Foto.

#### Online-Unternehmensgespräche **ONLINE**

##### Webkonferenz mit Chat

14:00 – 17:00 Uhr

Per Mausklick zum Traumjob: Die Online-Unternehmensgespräche sind für Studierende, Promovierende und Alumni eine bequeme Möglichkeit, sich fundiert über Karriereoptionen zu informieren – ohne dabei die eigenen vier Wände zu verlassen. In drei Webkonferenzen präsentieren Personalverantwortliche ihre jeweiligen Unternehmen sowie konkrete Einstiegsmöglichkeiten (Praktika, Abschlussarbeiten, Traineeprogramme oder Jobs für Berufseinsteigerinnen und Berufseinsteiger) und stehen im Chat für die Fragen der Teilnehmenden zu Verfügung. Die Veranstaltung richtet sich an alle Fachbereiche. Loggen Sie sich ein: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

# Career Day

## Campus Weihenstephan

### Tue, May 13, 2014

#### Application Portfolio Checkup

9 am–3 pm

You have already compiled your application portfolio but still have questions? Just come along—without prior registration—and bring your documents with you!

#### Application Photo-Event

10 am–12 pm

Do you still need a professionally taken photo for your application? If so, visit our free application-photo event and convince the employer of your choice with a professional photo.

#### Online-Meetings with Companies

**Web-conferences with chats**

**ONLINE**

2 pm–5 pm

The job of your dreams at your fingertips: For our students, doctoral students and alumni, the online-meetings with companies provide a convenient way of gathering information on career opportunities without having to leave home. There will be three web-conferences in which several human resource managers represent their respective companies, give information on specific career opportunities (internships, projects for final theses, trainee programs or positions for young professionals) and answer the participants' questions in a chat-room. The event is open for participants of all scientific disciplines. Online via Login [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

Event will be  
held in German  
language

# Career Day

## Campus Weihenstephan

### Di 13. Mai 2014

Career Lounge: Personalauswahlverfahren in der Praxis

**ONLINE**

#### **Diskussionsforum im Rahmen der Career Days**

17:00 – 19:00 Uhr im Online-Chat

Wie bewerben Sie sich richtig? Wie finden Sie den Weg zu einem Arbeitgeber, der zu Ihnen passt? Was suchen Arbeitgeber über die fachliche Qualifikation hinaus? Welche Bewerbungsformen sind heutzutage üblich und welche Auswahlverfahren setzen Unternehmen ein? Kommen Sie mit Alumni aus verschiedenen Tätigkeitsfeldern und Unternehmen ins Gespräch, die Ihnen „Insiderwissen“ auf dem Gebiet des Berufseinstiegs und der Karriereplanung vermitteln. Gerne können Sie uns auch Themen mitteilen, die Sie diskutieren möchten – wir freuen uns auf Ihre Rückmeldungen.

Dabeisein über [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

# Career Day

## Campus Weihenstephan

Tue, May 13, 2014

### Career Lounge: Personnel Selection Procedures in Practice Discussion forum

**ONLINE**

5 pm–7 pm (Online Chat)

How do you apply successfully? How do you find an employer that suits you? What other skills besides technical qualifications are employers looking for? What types of applications are common today and what selection procedures do companies employ?

Network with TUM alumni of different professional backgrounds from various companies to share “insider knowledge” on starting and developing a professional career. You are welcome to let us know in advance the areas you would like to discuss. We are looking forward to hearing from you.

Login: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

Event will be  
held in German  
language

# Career Day

## Campus Innenstadt

---

Di 27. Mai 2014  
Tue, May 27, 2014

# Veranstaltungsprogramm

## Event Program

- **Bewerbungsmappencheck**  
Application Portfolio Checkup
- **Bewerbungsfotoaktion**  
Application Photo Event
- **Speed-Dating mit Unternehmen**  
Speed-Dating with Companies
- **Career Lounge International**

Soweit nicht anders angegeben finden Sie konkrete Veranstaltungsräume unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).  
Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

If not stated otherwise you will find the details regarding the event venues at [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).  
No registration necessary.

# Career Day

## Campus Innenstadt

### Di 27. Mai 2014

#### Bewerbungsmappen-Check

09:00 – 16:00 Uhr

Sie haben bereits Ihre Bewerbungsunterlagen erstellt, haben aber noch offene Fragen dazu? Dann kommen Sie – ohne Anmeldung - mit Ihren Unterlagen vorbei!

#### Bewerbungsfotoaktion

10:00 – 12:00 Uhr

Für Ihre Bewerbung fehlt noch das passende Foto vom Profi? Dann nehmen Sie an unserer kostenlosen Bewerbungsfotoaktion teil und überzeugen Ihren Wunscharbeitgeber mit einem professionell gemachten Foto.

#### Speed-Dating mit Unternehmen

14:00 – 16:00 Uhr

Speed-Dating bietet Ihnen die Chance, erste persönliche Kontakte mit mehreren Arbeitgebern zu knüpfen. Die Unternehmen lernen ihre „Karriere-Dates“ ohne vorherige Kontaktaufnahme kennen. Nach jeweils 10-minütigen Kurzgesprächen zu Praktikumsplätzen, Abschlussarbeiten, Traineeprogrammen oder Jobs für Berufseinsteigerinnen und Berufseinsteiger ertönt ein Gong – und die Gespräche werden beim nächsten Unternehmen fortgesetzt. Ist eine Zusammenarbeit vorstellbar, werden Kontaktdaten ausgetauscht und vielleicht schon der mitgebrachte Lebenslauf übergeben.

Speed-Dating am TUM Campus München richtet sich an Studierende, Promovierende und Alumni der Wirtschaftswissenschaften, der Elektro- und Informationstechnik, des Ingenieurwesens sowie der Architektur.

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Weitere Informationen: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

# Career Day

## Main Campus

### Tue, May 27, 2014

#### Application Portfolio Checkup

9 am–4 pm

You have already compiled your application portfolio but still have questions? Just come along—without prior registration—and bring your documents with you!

#### Application Photo-Event

10 am–12 pm

Do you still need a professionally taken photo for your application? If so, visit our free application-photo event and convince the employer of your choice with a professional photo.

#### Speed-Dating With Companies

2 pm–4 pm

The speed-dating event offers an opportunity to easily make first personal contacts with various employers. The companies will get to know their “career-date candidates“ without any prior information. A gong will be sounded after every 10 minutes of brief talks about internships, projects for final theses, trainee programs or jobs for young professionals—then the talks will be continued with the next company. If a collaboration seems promising, contact information will be exchanged and/or the applicant gives his/her resume to the potential employers.

The speed-dating event at TUM Campus Munich is aimed at students, doctoral students and alumni of Economics, Electrical Engineering, Information Technology, Engineering and Architecture.

Prior registration is not required.

For more information please refer to: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

Event will be  
held in German  
language

# Career Day

## Campus Innenstadt

### Di 27. Mai 2014

#### Career Lounge International

#### Zum Arbeiten oder für ein Praktikum ins Ausland

#### **Diskussionsforum**

17:00 – 19:00 Uhr

Sie wollen ins Ausland und dort arbeiten – an einem Praktikumsplatz oder in einem Job? Bei der Career Lounge International treffen Sie Alumni und Studierende aus Deutschland, die bereits erfolgreich im Ausland waren, und internationale Alumni, die aus ihrem jeweiligen Heimatland berichten können. Tauschen Sie sich in entspannter Atmosphäre aus über alles Wissenswerte zu einem beruflichen Auslandsaufenthalt, profitieren Sie von den persönlichen Erfahrungen und dem Insiderwissen unserer Alumni. In interaktiven und länderspezifischen Gesprächsrunden können Sie viel über Lebens- und Arbeitsbedingungen im Ausland lernen und Anregungen zu Ihren Plänen erhalten. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

# Career Day

## Main Campus

### Tue, May 27, 2014

#### Career Lounge International Working or interning abroad

##### **Discussion forum**

5 pm–7 pm

Would you like to work abroad—as an intern, or in a full-time position? The Career Lounge International provides you with an opportunity to meet alumni and students from Germany, who have been either abroad or are international alumni themselves and are happy to share information about their home countries.

Join our round table discussions, hear everything there is to know about a professional stay abroad, learn about the living and working conditions, and profit from our alumni's personal experience and country-specific insider knowledge. No registration required.

**Event will be  
held in German  
language**

# Alumni & Career

## Wir sind für Sie da

---

### Wir bieten Ihnen:

- Career Beratung – persönlich, per Telefon, per Mail, per Videotelefonie
- Career Days
- Bewerbungsratgeber
- E-Career Angebote mit Online Job- und Praktikabörse
- Netzwerk & Mentoring
- Career Veranstaltungen und Webinare

### Aktuelle Informationen über unser Angebot finden Sie

- auf unserer Homepage unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)
- auf den Infoscreens beim Studenten-Service-Zentrum, bei der Universitätsbibliothek, in den Fakultätsgebäuden Mathematik/ Informatik, Chemie, Physik, Sport- und Gesundheitswissenschaften sowie im Zentralen Hörsaalgebäude des WZW
- in den Career Service Schaukästen am Stammgelände, in der Nähe des Haupteingangs
- in der Career Service-Ecke im Studenten-Service-Zentrum am Stammgelände der TUM

### Wir sind für Sie da:

- Campus Stammgelände: Gabelsbergerstraße 39, 1. Stock
- Campus Garching: Boltzmannstraße 17, 3. Stock
- Campus Weihenstephan: Maximus-von-Imhof-Forum 3, OGL 01, über fair geniessBar (dienstags)

[career@tum.de](mailto:career@tum.de), via Chat: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de), Tel.: 089 289.22132

# Alumni & Career

## We Are always there for You

---

### We Offer You:

- Career Counseling—in person, over the phone, by e-mail, by video-telephony
- Career Days
- Career Guide for International Students
- E-Career Offers with Job- and Internship-Portal
- Network & Mentoring
- Career Events and Webinars

### You Will be able to Find Information on Offers

- on our Homepage: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)
- on the Infoscreens at the Student Service Center, at the university library and at the faculty buildings for Mathematics/Computer Sciences and Chemistry, Physics, Sports and Health Sciences and in the central auditorium building in Weihenstephan
- in the Career Service display cases on Main Campus near the main entrance
- in the Career Service corner at the Student Service Center (Main Campus)

### We Are there for You:

- Munich, Main Campus: Gabelsbergerstraße 39, 1st floor
- Campus Garching: Boltzmannstraße 17, 3rd floor,
- Campus Weihenstephan: Maximus-von-Imhof-Forum 3, 1st floor, above the fair geniessBar (on Tuesdays)

[career@tum.de](mailto:career@tum.de), via Chat: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de), Tel.: 089 289.22132

# Newsletter für Ihre Karriere Immer topinformiert



Sie möchten regelmäßig  
über aktuelle

- **Angebote**
- **Veranstaltungen**
- **Bewerbungstipps**

des TUM Career Service oder  
anderer Stellen an der TUM  
informiert werden?

Dann bestellen Sie unter  
**[www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)**  
unseren Newsletter für Ihre Karriere.